



Wir ernten, was wir säen. Der/die digitale Landarbeiter*in

Die Zukunft ist digital.
Auch in der Landwirtschaft.

Mit der Einführung einer Lern-App, unterstützen wir mobile Beschäftigte dabei, digital kompetent zu werden und ihre Rechte durchzusetzen.



Saisonarbeiter*innen unter Druck

Wanderarbeiter*innen in der europäischen Landwirtschaft sind häufig mit besonders prekären Arbeitsbedingungen konfrontiert. Auf Grund ihres kurzen Aufenthaltes wissen sie meist nur wenig über die jeweiligen Arbeitsrechte im Arbeitsland und können so um ihre grundlegenden Rechte als Arbeitnehmer*innen gebracht werden. Das hat sich auch in Zeiten der Digitalisierung nicht geändert.

Der Einsatz neuer(digitaler) Technologien beeinflusst die Arbeitsbedingungen in der Landwirtschaft enorm. Wanderarbeiter*innen haben selten Zugang zu lebenslangem Lernen, um Wissen und Fähigkeiten zu erlangen, mit dem steigenden technologischen Wandel in der Landwirtschaft umzugehen.

Unser Projekt möchte dazu beitragen, diese Situation zu ändern: In der Lern-App werden Informationen zu Arbeitsrechten aufbereitet. Die Nutzer*innen lernen mit der App Handwerkszeug kennen, wie weitere Informationen recherchiert und genutzt werden können, um auch zukünftig ihre Beschäftigung und so ihr Einkommen sichern zu können.

Web-APP über die Rechte von Saisonarbeiter*innen

Wir stellen dafür ein digitales Handwerkszeug zur Verfügung. Diese Web-basierte APP kann eine große Anzahl von Saisonarbeiter*innen erreichen, die in ganz Europa unterwegs sind, um in der Landwirtschaft zu arbeiten.

Diese Lern-App stellt Themen wie Entgelt, Rentenansprüche, Urlaubsbezahlung, Arbeits- und Gesundheitsschutz, Qualifizierung und grundlegende Arbeitsrechte in Lerneinheiten dar. Die App kann auch von Menschen mit geringen Lese- und Schreibkompetenzen genutzt werden.

Die App bietet Informationen in DE, EN, PL, RO, BG für die Zielländer Österreich, Dänemark, Deutschland und Polen.

Reichweite

Die App möchte relevantes Wissen liefern, so dass Landarbeiter*innen akute Probleme oder Fragen selbständig klären können.

Die App kann aber auch in Beratungen, in Qualifizierungen durch Gewerkschaften, an Berufsschulen oder an Zentren für lebenslanges Lernen verwendet werden.

Ein Team von Multiplikator*innen wird geschult, um den Betroffenen den Umgang mit dieser App vor Ort nahe zu bringen.

Starke Partnerschaft

Das Projekt besteht aus einer starken Partnerschaft von Agrargewerkschaften, Organisationen die Wanderarbeiter*innen beraten und Bildungseinrichtungen aus vier europäischen Ländern (Dänemark, Deutschland, Polen, Österreich).

Dauer des Projekts

Das Projekt läuft vom Oktober 2017 bis September 2019. Die App wird Ende 2018 zur Verfügung stehen. Die Schulung für die Multiplikator*innen wird im Frühjahr 2019 stattfinden.



www.agriworker.eu

Das Projekt wird finanziert durch



Projektpartner sind

